

Pfarrnachrichten St. Mariä Himmelfahrt

5. bis 11. Dezember 2021

ZWEITER ADVENTSSONNTAG

5. Dezember 2021

Zweiter Adventssonntag

Lesejahr C

1. Lesung: Baruch 5,1-9
2. Lesung:
Philipper 1,4-6.8-11
Evangelium: Lukas 3,1-6



Ulrich Loose

Da erging in der Wüste das Wort Gottes an Johannes, den Sohn des Zacharias. Und er zog in die Gegend am Jordan und verkündete dort überall die Taufe der Umkehr zur Vergebung der Sünden, wie im Buch der Reden des Propheten Jesaja geschrieben steht: Stimme eines Rufers in der Wüste: Bereitet den Weg des Herrn!

Johannes der Täufer will mich wachrütteln, wenn er die Umkehr predigt. Umkehr meint: Ich soll mich nicht für zu gut halten. Ich soll gelegentlich auch in mich gehen und mich fragen: Bin ich so gut, wie ich sein möchte? Bin ich Gott recht? Ich weiß nicht, was herauskommt, wenn ich mich dies in einer stillen Zeit frage. Vielleicht bekomme ich einen großen, vielleicht einen kleinen Schrecken, weil ich ahne: etwas stimmt nicht. Ich bin doch nicht so gut, wie ich immer meine.

Wehe aber einer Zeit, in der die Stimmen der Rufenden in der Wüste verstummt sind, überschrien vom Tageslärm oder untergegangen im Fortschrittstaumel oder gehemmt und leiser geworden aus Furcht und Feigheit.

Alfred Delp SJ

Durch die **Taufe** werden Lilo Grosch, Arne Hüls sowie Hanno und Malou Martha in die Gemeinschaft der Kirche aufgenommen. Wir gratulieren und wünschen Gottes Segen!

Verabschiedung von Krankenhauspastoralreferentin Johanna Tenhumberg-Pleie

Am Sonntag, dem 12. Dezember, wird die Eucharistiefeier um 11.00 Uhr besonders gestaltet: Der Chor "Once again" unter Leitung von Ursula van der Linde-Bancken singt Lieder von Huub Oosterhuis, Pfarrer Stefan Jürgens singt das Hochgebet gemeinsam mit dem Chor. In diesem Gottesdienst wird sich Krankenhauspastoralreferentin Johanna Tenhumberg-Pleie von der Gemeinde verabschieden und die Predigt halten. Wir danken einer sehr verantwortungsvollen und empathischen Seelsorgerin für ihren Dienst an den Kranken und Mitarbeitenden des St.-Marien-Krankenhauses sowie einer verlässlichen Kollegin! Für diese Messfeier gilt die 3-G-Regel, deren Einhaltung am Eingang kontrolliert wird.

Adventsfenster Graes

Noch zweimal wird montags ein adventlich beleuchtetes Fenster Licht ins Dunkel bringen und von menschlicher Wärme zeugen. Mit besinnlichen Texten, Geschichten und Liedern werden in der häufig ruhelosen Adventszeit bewusst Orte der Besinnung und Orientierung geschaffen.

Am Montag, dem 13. Dezember, findet das Adventsfenster bei Michael Hoge und Ramona Ibing, Nordiek 33 a, und am 20. Dezember bei Ralf und Maren Bußwoller, Luterstraße 11, statt.

Meditatives Abendgebet und Frühschichten

In der Adventszeit finden wieder die Spät- und Frühschichten in **St. Josef Ahaus** statt, sonntags um 19.30 Uhr und montags um 6.00 Uhr die Frühschicht mit anschließendem Frühstück. Am Freitag, dem 17. Dezember, findet um 6.00 Uhr eine Frühschicht in der Turmkapelle der **St.-Marien-Kirche** mit anschließendem Frühstück im Karl-Leisner-Haus statt.

Der **lebendige Adventskalender** ist gestartet. Abends um 18.00 Uhr beginnt diese kleine Andacht täglich an verschiedenen Orten, die Sie der Homepage entnehmen können.

Musik zur Messzeit und im Gottesdienst

Am 4. Dezember um 11.30 Uhr spielen Frans und Gijs van Schoonhoven Geige und Orgel. Der Eintritt ist frei, um eine Spende wird gebeten.

Am 5. Dezember um 18.00 Uhr in der Abendmesse spielt Hanne Feldhaus auf der Blockflöte, begleitet von Jan Willem Docter auf der Orgel.

Coronabedingte Absagen

Der für dieses Wochenende geplante Weihnachtsbasar im Karl-Leisner-Haus ist abgesagt worden. Die für den 5. Dezember geplante kirchenmusikalische Andacht in der St.-Josef-Kirche Graes fällt aus. Die Seniorengemeinschaft St. Josef Ahaus sagt alle geplanten Veranstaltungen für Dezember und Januar ab. Das Morgenlob und die Weihnachtsfeier der Seniorengemeinschaft St. Marien fällt aus. Die Gemeindebesinnungstage werden in diesem Jahr nicht durchgeführt. Die Messe der Seniorengemeinschaft Graes am 7. Dezember im Landhaus Elkemann fällt aus.

Weltweites Kerzenleuchten im St.-Marien-Krankenhaus Jedes Jahr wird am zweiten Sonntag im Dezember zum Gedenken an alle Sternenkinder ein weltweites Kerzenleuchten, das "Worldwide Candle Lighting" initiiert. Um der verstorbenen Kinder zu gedenken, zünden betroffene Eltern und Angehörige um 19.00 Uhr eine Kerze an und stellen sie ins Fenster. Durch die stündliche Verschiebung in den unterschiedlichen Zeitzonen ergibt sich bildlich eine Lichterwelle, die in 24 Stunden einmal um die ganze Erde wandert.

Auch unsere Gemeinde beteiligt sich: Aufgrund der Pandemieentwicklung wird die ökumenische Gedenkfeier unter freiem Himmel an der Sternenkinder-Stele auf dem Ahauser Friedhof um 16.00 Uhr gehalten.

Wegen der Gefahr durch die Umluft werden unsere Kirchen zwar beheizt, die **Heizung** jedoch eine halbe Stunde vor dem Gottesdienst **abgeschaltet.** Ziehen Sie sich warm an.

Krankenwoche

In Notfällen ist über die Zentrale des St.-Marien-Krankenhauses, Tel. 990, ein Seelsorger zu erreichen.

Aus unserer Gemeinde sind Willi Reuter und Theresia Menning verstorben.

Herr, gib unseren Verstorbenen die ewige Ruhe, lass sie bei dir leben in Frieden! Amen.

Redaktionsschluss für die Pfarrnachrichten der kommenden Woche ist jeweils Montagnachmittag um 17.00 Uhr.

Bitte lassen Sie sich impfen!

Die Freiheit des Einzelnen endet dort, wo die Freiheit anderer gefährdet wird. Das Gemeinwohl ist gegenüber der persönlichen Meinung das höhere Gut. Die Schwächeren zu schützen ist christliche Solidarität. Wir sehen im Moment: Je mehr Menschen geimpft sind, desto geringer ist die Gefahr für alle, und zwar weltweit. In bestimmten Gottesdiensten gilt bei uns demnächst die 3G-Regel; für die liturgischen Dienste und in den Sakristeien gilt sie grundsätzlich immer.

E-Mail: stmariaehimmelfahrt-ahaus@bistum-muenster.de Internet. www.st-marien-ahaus.de Tel.: 02561 896160 / Fax: 02561 8961622

Fuistingstraße 14, 48683 Ahaus

Sprechzeiten Pfarrbüro:

Montag - Freitag 9.00 - 12.00 Uhr